
■市長は、どんなまちを？ 
ゴミカレンダーや「ふちゅチケ」ちらしの配布

漏れ、入札情報漏洩など行政の緩みが目立ちます。

緩みの原因の一つは議会ですが、一方、行政の問

題で言えば、市長のビジョンが職員に十分に伝わ

っていないのではないか。 

【12/2 本会議・一般質問】 

【杉村】市の職員が工夫して事務事業を進めていくには、

また市民が協働してまちづくりに参加するには、ビジ

ョンが重要だと思います。ビジョンが明確でないと、

事務事業の現場では目の前の仕事をこなすだけとい

うことにもなりかねません。市のリーダーとして、市

長はどんなまちをつくりたいのか。 

【高野市長】これまで、総合計画や市政運営方針において

4 つのテーマなどを表明している。これに加えて、大

きな変化に則して課題に対処し、次期総合計画で「新

たな未来を拓く」将来のビジョンを示していきたい。 

【杉村】市民や職員に繰り返しビジョンを伝え、創意工夫

が生み出されてくるようなまちづくりの先頭に立っ

ていただきたい。 

市長は役人でありません。政

治家として自分の想いをもっと

表明してほしい。たびたび質問

することで、職員や市民の前に

市長のビジョンを明らかにした

いと思います。 

■市議選の開票ミス、改善は？ 

前回の市議選（2019 年）で、重大な開票ミス

がありました。ミスは以下の 3 点です。 

①裏に記載があったものを白票としていた 

②100 票未満の束を、100 票と数えていた 

③A議員の束に、B議員の票が入っていた 

たまたま①②が発見されたので再カウントしたところ、

③が発見されたそうです。①②がなければ③は発見され

ておらず当落議員が入れ替わっていた可能性が高いです。 

開票立会人の最終確認が、束の中を見ずに印鑑を押す

だけになっていたことも問題でした。これほど重大なミ

スであったにもかかわらず、充分な改善策がとられてい

なかったため、質問しました。 

●開票事務の運用、改善させる 

【12/2 本会議・一般質問】 

【杉村】市議選後、開票事務において改善された点は？ 

【選挙管理委員会事務局長】緊張感をもって作業を行うよ

う徹底指導した。その上で、（束をまとめる）附票の

色を候補者別に変えるよう変更した。また開票終了後

に、開票立会人の印鑑を預かることもやめた。 

【杉村】自分も開票立会人をやったことがあるが、最終確

認の際に中身を見られずにハンコを押すという作業

は腑に落ちなかった。今後、改善の予定があるか？ 

【選挙管理委員会事務局長】開票立会人の役割を明確にし、

最終的な票束の確認ができるようにしていく。 

●府中のスピード開票は、今も日本一 

【杉村】府中のスピード開票は内外からの評価が高い。繰

り返し工夫を重ねたところがすごい。その原動力は？ 

【選挙管理委員会事務局長】内外からの注目により、職員

の意識にプライドが生まれ、さらに、問題があれば対

話をする中で改善するサイクルが組織風土になった。 

【杉村】この開票事務の組織風土は府中の大きな財産だと

思う。ぜひ他の業務にも横展開させてほしい。 
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■入札事件再発防止の委員会で 
■指定管理者選定、また非公募 

指定管理者の選定が８議案ありました。指定管

理者の選定は５年毎に選定が行われますが、原則

は公募した中で選定が行われます。特別な事情が

ある場合は非公募で選定できますが、市は今回８

施設すべてを非公募で選定してきました。 

【12/7文教委員会】 

【杉村】芸術劇場の指定管理者を非公募にした理由は？ 

【文化生涯学習課長】施設の設置目的と同様の目的をもつ

団体だから。また長年培われた利用者との信頼関係が

確立しているから。 

【杉村】同じ目的をもつ団体は他にもある。信頼というが、

団体が変わっても福祉施設ほど大きな影響はない。 

市の運用指針には「公募するとかえって

設置目的に反してしまう場合」に「合理的

な理由」がとあると書いてある。今回の場

合「反する」をどう判断したのか？ 

【文化生涯学習課長】明らかに設置目的に「反

する」とは考えていない。しかしながら、

この言葉はあくまでも参考例示と考える。 

【杉村】いや、例の前に定義として書いてある

と思うが、政策課、これは例なんでしょうか？ 

【政策課長】こちら一応、非公募の考え方として記載して

いるが、最終的な判断は所管部で行う形と考えている。 

【杉村】市がつくった基準に該当しないので、反対する。 

障害者施設や高齢者施設の非公募には、杉村も賛成し

ました。これらの施設では、スタッフが急に変わってし

まった場合に利用者の心理面への影響なども考えられる

ので、非公募に「合理的な理由」があるといえます。 

芸術劇場とルシーニュ地下の駐車場については、仮に

団体が変わっても福祉施設のような深刻な影響はない。 

●倫理だけの問題か？ なれ合いにメスを 

市議を二人が逮捕、辞職、有罪となった事件を踏ま

え、再発防止のための特別委員会が設置されました。 

自・公・立憲・社民からは、 

■「倫理条例の制定」が提案され（他に提案なし）、 

杉村や、生活者ネット・共産は、 

■まず事件の検証、議会基本条例の検証、を提案 

議会基本条例の第 4 条に「政治倫理」が規定されてい

ますが、この条例を作った時の委員長が辞職した村木議

員でした。私は、事件の原因は個人の倫理だけではなく、

なれ合いを生んだ議会のしくみにもあると考えます。 

●新たな情報の検証、自民・立憲が反対 

元部長の裁判で、別の議員（自民党）にも情報を漏

らしたとの「新たな証言」があり、取り扱いを議論 

【立憲：西宮議員】上訴期間中は取り扱うべきではない。 

【杉村】上訴期間を過ぎたら取り扱えますか？ 

【西宮議員】今は上訴期間中だから、扱えない。 

【杉村】上訴期間を過ぎればよいか？ と聞いている 

【西宮議員】もう先ほど私は意見表明していますから、、、

そういう質問はやめてください。 

【自民：市川議員】事実解明は警察がやることだと思う。 

【杉村】犯罪の捜査はもちろん警察でしょう。しかし漏洩

が事実なら、市政、ひいては市民に損害を与えること

になる。その点の解明は当然、議会の責任だと思うが、

市川さんは議会でやらなくていいとお考えですか？ 

【市川議員】議会の役割ではないと思う。 

令和 2年第 4回市議会定例会 議決 (12/16) 
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杉村康之は、自ク＝自由クラブ、に所属しています  

●主な議案 （他に、条例改正 5 件、協定 1 件、指定 2 件） ○賛成 ×反対 △継続審査 

専決処分の承認について 他 2件 ※コロナ対策の補正予算  本会議 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例  文教 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市立学童クラブ条例の一部を改正する条例  文教 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 #1  厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ×① × ○ × 

府中市介護保険条例及び府中市後期高齢者医療に関する条例の一部を改正する条例  厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市立農業公園条例  建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市営住宅条例の一部を改正する条例  建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市立府中の森芸術劇場本館における指定管理者の指定について #2  文教 可決 ○ ○ ○ ○ ×① ○ ○ ○ 

府中市立心身障害者福祉センターにおける指定管理者の指定について  厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市立特別養護老人ホームあさひ苑における指定管理者の指定について  厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市立あさひ苑高齢者在宅サービスセンターにおける指定管理者の指定について  厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市立介護予防推進センターにおける指定管理者の指定について #2  厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ×① ○ ○ ○ 

府中駅南口市営駐車場における指定管理者の指定について #2  建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ×① ○ ○ ○ 

令和 2 年度府中市一般会計補正予算（第 6 号）  本会議 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

令和 2 年度府中市国民健康保険特別会計補正予算（第 2 号）  本会議 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

●陳情  ○採択 ×不採択 △継続審査 

今回の談合裁判で判明した、別の漏えいについて事実解明を求める陳情  入札妨害 不採択 × × × × ○ ○ ○ ○ 

コロナ禍の下での国保税の値上げの中止を求める陳情 #3  厚生 不採択 × × × × ①× ○ × ○ 

#1：自クは杉村が反対  #2-4：杉村のみ反対                                            ※①は 1人が賛成という意味です 


